



Die internationale Bodensee- region in Zahlen 2021

www.statistik-bodensee.org

1. Die internationale Bodenseeregion

Die internationale Bodenseeregion setzt sich aus Gebieten von zehn Ländern bzw. Kantonen aus vier Nationalstaaten zusammen. Sie ist ein attraktiver Lebens- und Wirtschaftsraum mit einer reichen Natur- und Kulturlandschaft und zeichnet sich durch lebendige Kooperationen auch über die Grenzen hinweg aus.

Der Bodensee in Zahlen*

Längste Stelle:	63 km
Breiteste Stelle:	14 km
Uferlänge:	273 km
Oberfläche gesamt:	536 km ²
Größte Tiefe:	251 m
Rauminhalt:	48 km ³
Meereshöhe über Normal Null:	395 m

*Quelle: www.igkb.de



Eckdaten zur Bodenseeregion

4 Nationalstaaten: Deutschland, Schweiz, Österreich, Fürstentum Liechtenstein

Fläche: 14 797 km²

Bevölkerung: 4,1 Millionen (2019)

Höchster Punkt: 3 312 m, Piz Buin (Vorarlberg)

Tiefster Punkt: 332 m, Rhein bei Weiach (Kanton Zürich)

Impressum

Die Statistikplattform Bodensee

Die Statistikplattform Bodensee ist eine Arbeitsgruppe der Kommission Wirtschaft der Internationalen Bodensee-Konferenz (IBK), in der statistische Fachämter und weitere Institutionen der Bodenseeregion vertreten sind. Mit der Leitung ist die Fachstelle für Statistik des Kantons St.Gallen betraut. Die Statistikplattform Bodensee hat den Auftrag, allen Interessierten aus Staat, Wirtschaft und Gesellschaft statistische Kennzahlen zur internationalen Bodenseeregion (IBK-Gebiet) in verschiedenen Themenbereichen zur Verfügung zu stellen. Hierzu wird in erster Linie auf bereits bestehende Daten der öffentlichen Statistik in Deutschland, Liechtenstein, Österreich und der Schweiz zurückgegriffen, die bei der Aufbereitung, soweit möglich, grenzübergreifend harmonisiert werden. Hintergrundinformationen zu den im vorliegenden Leporello publizierten Kennzahlen sowie vertiefendes Zahlenmaterial zur Bodenseeregion finden Sie unter www.statistik-bodensee.org.

Bearbeitung

Die vorliegende Publikation wurde im Rahmen der Arbeitsgruppe Statistikplattform Bodensee der Internationalen Bodensee-Konferenz (IBK) erstellt unter der Federführung von:

Fachstelle für Statistik Kanton St.Gallen

Davidstr. 35, CH - 9001 St.Gallen

Lutz Benson, Hedwig Prey

Telefon: +41 (0)58 229 22 58, E-Mail: lutz.benson@sg.ch

St.Gallen, Juni 2021

Titelfoto: Achim Mende / Internationale Bodensee Tourismus GmbH

Die **Internationale Bodensee-Konferenz (IBK)** ist die gemeinsame Plattform der Regierungen der Länder und Kantone Baden-Württemberg, Schaffhausen, Zürich, Thurgau, St.Gallen, Appenzell Ausserrhoden, Appenzell Innerrhoden, Fürstentum Liechtenstein, Vorarlberg und Bayern. Ziel der IBK ist es, die Bodenseeregion als attraktiven Lebens-, Natur-, Kultur- und Wirtschaftsraum zu erhalten und zu fördern und die regionale Zusammengehörigkeit zu stärken. Sie bildet den Kern eines breit gefächerten Netzwerkes der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit in der Bodenseeregion. Weitere Informationen unter www.bodenseekonferenz.org